

Los retos económicos esperan aún al sustituto de De Guindos

El presidente del Gobierno tiene previsto nombrar esta semana al nuevo responsable del ministerio

AGENCIAS
MADRID

■ ■ ■ El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, tiene previsto nombrar esta semana al nuevo titular de Economía en sustitución de Luis de Guindos, que afrontará la esperada ralentización del crecimiento económico y retos pendientes como la privatización de Bankia. En vísperas de que se desvele el nombre del sucesor de De Guindos, Rajoy no ha querido dar ninguna pista al respecto y se ha limitado a decir que el próximo ministro aún no sabe que va a serlo.

Una de las primeras tareas que tendrá que abordar será la elaboración del cuadro macroeconómico que acompañará a los Presupuestos del Estado de 2018 que el Gobierno aprobará el 23 de marzo y que elevará la previsión de crecimiento para este año al menos al 2,5%, algo más de medio punto inferior al registrado en 2017 (3,1%).

ASUNTOS POR SOLUCIONAR

Con el país a punto de abandonar el procedimiento de déficit excesivo, el reto se centra ahora en controlar el nivel de deuda pública, que cerró 2017 en el entorno del 98% del PIB, aunque por el momento los costes de financiación de esa deuda se mantienen en niveles históricamente bajos.

En el ámbito financiero, asumirá el reto de encontrar el mejor momento para retomar la priva-

EL RETO ECONÓMICO SE CENTRA AHORA EN CONTROLAR EL NIVEL DE DEUDA PÚBLICA, QUE CERRÓ EL AÑO 2017 EN EL ENTORNO DEL 98%

tización de Bankia, conseguir que el Estado deje de participar en el capital de la entidad y recuperar el máximo de las ayudas públicas inyectadas. Ése era uno de los objetivos de su antecesor en el cargo, Luis de Guindos, que confiaba en que la venta de Bankia redujera la factura del rescate financiero para España. La intención del Ejecutivo de Mariano Rajoy continúa siendo concluir la venta de Bankia antes de que acabe 2019, pero a día de hoy el Estado a través del FROB -el fondo de rescate español- sigue teniendo más del 60% del banco.

Además, en junio expira el mandato del gobernador del Banco de España, Luis María Linde, y Economía deberá proponer un sustituto que será nombrado por el Consejo de Ministros.

En el capítulo de reformas pendientes, el ministro tendrá que aprobar la reforma de la ley del mercado hipotecario, que busca evitar que se produzcan los abusos del pasado, y decidir si retoma la ley que divide los organismos supervisores en cinco autoridades



De Guindos, en la Comisión Economía del Parlamento Europeo.

S. LECOCO

administrativas independientes. También deberá resolver si reactiva la ley que liberaliza los servicios profesionales -aparcada desde 2014-, además de profundizar en la legislación para la unidad de mer-

cado. En el ámbito de la industria uno de los principales retos pasa por mantener la competitividad del sector de la automoción en la transición hacia los vehículos alternativos con energías limpias. ■